静岡県が独自に取り組む高齢歩行者

静岡県警察本部交通部交通企画課・交通管理調査官兼交通事故分析官

277人で、3年連続で年間死者数を30 策を講じた結果、その後10年で半減。平成 0人以下に抑えている。 14年には269人と過去最少、平成16年は 716人とピークを記録したが、数々の対 静岡県では昭和41年に交通事故死者数が

るのが高齢者の事故だ。平成16年の死者数

たが、10年ごとに40、20、10人と確実に半 育などが実を結んだ結果」と、安本さんは 通学路に立って旗を持って、声をかける地 化の影響もあるが、「子どもを守る法律の制 亡事故の減少。昭和41年は年間82人を数え 域やPTAの取り組みなど、地道な安全教 定、スクールゾーンなどの環境整備もある 減。平成16年には5人にとどまった。少子 特筆すべきは子ども(中学生以下)の死 何よりも子どもたちを守る意識や毎朝

の交通安全教室などの現場に立ち、当初30 県が独自に発足させた女性だけの交通安全 署で174人が最前線で活動している。 指導員が活躍している。街頭指導や学校で **八だった指導員は、現在では県下の全警察** 交通安全教育の面では、昭和37年に静岡

子どもの事故と相反して、増え続けてい

事故は4616件から8839件と1・ 県内の高齢者人口が約52万人から約75万人 ことになる。 ら4561件と2・3倍と、県内の高齢者 と1・4倍増えているのに対して、高齢者 は127人。平成6年から16年を見た場合、 9倍、高齢ドライバー事故は1947件か 人口の伸び率を上回る勢いで増加している

止、信号無視、優先通行妨害によるものが 側から来る車にはねられるなどの特徴があ どに出かけて事故に遭遇、道路横断中に左 自宅から500m以内で、散歩や買い物な る。高齢ドライバーの事故では、 る秋から冬に多発、歩行中死者の約7割が 高齢者の事故を分析すると、日没が早ま

昨年は20人ずつ19回の実施だったが、今年

現場に出て」と家族対策が基本 局齢者の指導は「的を絞り」

衰えてくると、あれこれ指導してもだめで、 買い物コースなどに連れ出して、現場に立 歩行者妨害などの取締りと併わせ、子ども のではなく、「高齢者いたわり運転」を掲げ という。「個人差もありますが、身体機能が の訪問で指導する内容は1つに絞ることだ 見せながら話をしている。ポイントは1回 では、できる限り本人をいつも通っている **頭に立つのは交通安全指導員だ。訪問活動** を危険な存在として交通社会から遠ざける 女本さんは話す。 います。高齢者の指導は本当に難しい」と 1つのことを覚えるのが精一杯という方も **豕族には、近所の危険箇所を写真に撮って** ってアドバイスを行う。外出が無理な人や 全対策を実施している。ここでも指導の先 たちと同様、高齢者を守る意識を広める安 静岡県警察本部では、事故の多い高齢者

で命びろいをしたと報じられた人もいる。

更新時の高齢者講習で「運転継続に不安」 県内の自動車教習所において「高齢ドライ ーセーフティスクール」を実施した。免許 一方、高齢ドライバー対策では、

で、高齢ドラ 積んだクルマ デオカメラを 道路を走って イバーに一般 を試みた。ビ 任意で再教習 に声をかけ、 と思われる人

もらうと、一 て、初めて危険運転を自覚する人もいた。 など危険運転が多発。その映像を見せられ 時停止無視やカーブをはみ出して走行する

夜間、前後左右どこからでも反射材が光る交 通安全シューズ。高齢者だけでなく多くの 方々が利用できるように、さまざまな種類が 開発されている

果抜群。静岡県交通安全協会を通じて29 互に動く足元がどの方向からも光るので効 月に開発。クルマのライトが当たると、交 蔵した「交通安全シューズ」を平成15年9 現在までに4万足以上が県内の高齢者を中 00円(税込)で販売すると同時に、 の普及でもユニークな取り組みを行う。シ 心に使用されている。このシューズのおかげ 活動で高齢者にその効果を紹介したという。 ユーズメーカーの協力を得て、反射材を内 はさらに規模を拡大する計画だ。 また、夜間の交通事故を防止する反射材

者とも連携も進め、高齢者の身近にいるホ 重要課題はやはり高齢者対策だという。免 以下に抑えるという目標を掲げており、最 を始めた。 26万人いることから、今後は福祉関係事業 許を持たない後期高齢者(75歳以上)も約 ームヘルパーが安全指導も行えるよう養成 静岡県では今後10年で死者数を180人

必要です」と安本さんは訴える。 以上、やはり教育の質を上げることが課題 のは自分であるという意識を高める教育が はじめ危険は身近にあり、自分の身を守る て真剣に考えてもらう、そして交通事故を です。そのためには、まず命の大切さについ 「取締りや道路・設備の改善に限界がある

ご愛読者の皆様へ:SJに対するご意見·ご感想をお寄せください!

SJ編集部では今後の紙面づくりの参考にさせていただくため、日頃よりご愛読いただいている読者のみなさまのご意見・ ご感想をお待ちしております。SJへのご意見・ご感想は下記のメールアドレスへ。

sj-mail@ast-creative.co.jp ※弊紙に対する個別のご質問には回答できかねる場合がございます。あらかじめご了承ください。

てきています。

こうした中、お

客様への店頭指



道路を走る時、ライダーはきちんと

した装備をしていても、パッセンジ

万の自転車の

導で特に重視しているのは、パッセ

ンジャーに関するアドバイス。高速

バイスしています。

パッセンジャーがグラブレールだけ

と一体感のある動きをするために、

乗車姿勢については、ライダー

を浸透させていきたいと思います。 をきちんと身につけていただくこと

を握って身体を支えないようにアド

長崎県立清峰高等学校·教諭

前山 弘一(長崎県

リ」・「ハッ」とした体験や怖い思い 転車に乗っているか 語られているので、 交通安全指導に今後活用していきた かけになるでしょう。 す。自分たちが日頃、どのように自 活に当てはめて考えやすいはずで をしたことが、同じ いと思っています。 会・自転車通学の安全」の内容は、 います。SJ2月号の「高校生座談 る生徒への交通安全指導を担当して 現在、私は自転車通学を行ってい 生徒が自分の生 高校生の言葉で 自転車で「ヒヤ 見つめるきっ

てしまう生徒にライ ラスに掲示しました。夜間や夕方暗 状況を観察する」はコピーして各ク 没前後のクルマのヘッドライト点灯 くなってから、無灯火で自転車に乗っ また、1月号の「DOCUMENT EYE 日 トを点灯する意

> 運転がいかに危険だったか、初めて 動車学校に通う前に、出来るだけ早 直せるようです。私はこのことを自 の自転車の乗り方を客観的に見つめ 気づくと言います。クルマの運転席 教習で自転車のそばを通過する際に、 のために自動車学校に通う生徒がで 理解してもらえると考えたからです。 味を、クルマを自転車に置き換えて ているので、SJの記事で参考にな く生徒たちに気づいてほしいと考え から自転車を見ることで、自分たち 自分たちが自転車に乗っている時の てきます。彼らに話を聞くと、路上 3年生の中に、普通自動車免許取得 当校では卒業後の進路が決まった

自転車が守るべきルールなどについ ても紹介してほしいと思います。 るものは活用していくつもりです。 ルマの事故事例の原因やその対策、 今後は、実際に起きた自転車対ク

服部潤紀(神奈川県)

ホンダドリーム磯子・店長 今年の4月から

だけでなく、いっしょに乗るご家族

いへん危険です。そこで、ライダー ャーが軽装で高速道路を走ってはた

アドバイスしています。パッセンジ

ーにも、自分の体を防御するもの

に、ヘルメットやウェアの選び方を

うと考えているお客様は多いです 今までは一人で楽しんでいたバイク ジャー(後席同乗者)のことを考慮 た、後席の乗り心地など、パッセン 子ども用のヘルメットに関しての問 ね。実際、タンデムのための用品や を夫婦で、あるいは子どもと楽しも できるようになります。これを機に、 たライダーは高速道路で二人乗りが して、バイクを選ぶという傾向も出 い合わせが最近、増えています。ま 条件を満たし

指導はますます重要になると思って 性が高まるわけで、販売店での店頭 乗った経験のない人もパッセンジャ るはずです。つまり、バイクの社会 ーとしてバイクを楽しむ機会が増え 4月1日以降、今までバイクに